

JESÚS CAPO:

## "Con Su Vida Dio el Ejemplo"

\* La personalidad multifacética del Padre Hurtado estimuló a Jesús Capo a escribir una novela histórica del beato chileno.

Hace un par de años, Jesús Capo estaba escribiendo la biografía de San Francisco de Asís cuando un encuentro con los jesuitas de Santiago le hizo virar su camino y escribir una novela histórica en torno al Padre Hurtado, que acabó de ser publicada con el nombre de "El Cura de la Canchona Verde" (Grijalbo, 1997).

*¿Por qué escogió ese nombre?*

"El nombre obedece a que así es como conocían al Padre Hurtado los niños que él recogía en los puentes del Río Mapocho. En mis investigaciones comprobé que también solían llamarle el cura de la sonrisa linda".

*¿Cómo surgió su interés en el Padre Hurtado?*

"Siempre me interesó el Padre Hurtado porque creo que era un testigo muy importante de la justicia social según las enseñanzas de los Papas y del propio Evangelio. Me impactó la claridad de su testimonio, pese a tantas contradicciones".

*Sus detractores, ¿cómo lo calificaban?*

"Lo trataban de cura comunista, una vez hasta lo escupieron ca la calicó".

*¿Es efectivo que también tuvo problemas con la jerarquía eclesiástica?*

"Hubo obispos que lo apoyaron, como Manuel Larraín, Obispo de Talca y otros que fueron universa-

rios suyos".

*¿Y cómo relacionaba él?*

"El tema muy claro sus predecesores y confesó en el Señor".

### EN LO COTIDIANO

Jesús Capo nació en España, pero reside en Chile desde hace 31 años.

Comenzó en periodismo y después estudió cine y publicidad. En 1985 se dedica por entero a la literatura. En 1989 comienza a dar a conocer sus obras en España y ese mismo año obtiene el Premio Cáceres de novela corta «el más prestigioso de España en su género» con su obra "El Cafetal".

Capo ha publicado cinco obras, tres de ellas de gran éxito tanto en Chile como en el extranjero: "Salvo, ¿por qué me persigues?; "Tu eres piedra" y "El Hijo del carpintero".

*United, en todo caso, ya se ha quedado en Chile.*

"Sí... -insiste con una leve sonrisa- hasta ahora chileno tengo... He hecho parte de mi vida acá y pienso que fue una feliz elección".

*En sus investigaciones usted conoció diversas facetas del Padre Hurtado, ¿cómo era él en lo cotidiano?*

"Fue un hombre muy simpático, muy abierto, muy amigo de los jóvenes que participaban en sus bromas, de repente se levantaba la sartana y jugaba una piñata, y parece que era bueno para dar palabrería porque me contaba justamente uno que fue niño en esa época que de repente se le soltaba una piñata y decía 'perdone hermanito'. Para mijear era una persona también relajada, que se iba por donde iba, manejaba muy rápido y parece que regalaba. El era un hombre normal, pero al mismo tiempo con una gran espiritualidad, lo más importante que tiene él, esa prudencialidad, esa fe tan grande y ese amor a Jesucristo que lo proyecta a los demás, y por eso que es Santo, porque por encima de todo su forma de ser y todos los problemas para él lo importante fue su amor por Jesucristo y la Iglesia, y después por su amor por su Compañía, la Compañía de Jesús".

*También tuvo problemas en la Compañía de Jesús?*

"Sí, tuvo algunos problemas en la Compañía por su forma de ser tan libre, tan independiente, y por su forma también de pensar porque él se había formado en la Universidad de Lovaina. El vino con ideas mucho más renovadas a un país como Chile que tenía un paso más lento en todo lo relativo a la Doctrina Social de la Iglesia y eso

también le originó problemas, tuvo dificultades por querer implantar nuevas ideas".

*Cómo era un día del Padre Hurtado?*

"Comenzaba a las 5 y media y de ahí no paraba".

*¿Qué le gustaba en comidas?*

"En el almuerzo solía tomar una copita de vino. Lo que si le gustaban eran los dulces chilenos y como le gustaban tanto, en vez de coger directamente, -cuanta una señora- él servía con la bandeja, "servíase", "servíase" y servía a los demás, perfecto y también le servía a él, era una forma de que le sirvieran a él y poder comer otro dulce. Era muy simpático, muy bueno, encantador".



"El confiante en el Señor", señaló Jesús Capo refiriéndose al Padre Hurtado.

### ¿CHILE ES UN PAÍS CATÓLICO?

Eso se preguntó el Padre Hurtado en un escrito y la respuesta que tuvo fue lapidaria, ¿qué posaría si la pregunta se la hiciera en el Chile de hoy? Jesús Capo pluma que "el diagnóstico no cambiaría mucho y comprobaría que el Evangelio no se vive vida en nuestra vida cotidiana. Falta el gran cambio", precisa Capo.

*¿Cómo resucitó cuando supo que estaba tan enfermo?*

"Pues lo recibió muy cristianamente, lo aceptó, me figura que lógicamente le tendría que impresionar y afectar, pero a pesar de eso se sobrepuso, mantuvo su alegría y se conformó, vió que era la voluntad del Señor. Fue un testimonio extraordinario de conformidad y alegría".

*¿Qué es lo que rescataría del legado del Padre Hurtado?*

"Su fe en Jesucristo. A veces estaban todas las puertas cerradas, pero él siempre se alegraba y se conformaba, vió que era la voluntad del Señor. Fue un testimonio extraordinario de conformidad y alegría".

*¿Predicó una enfermedad muy dolorosa?*

"Cáceres al pomerrea, pero siempre estuvo lúcido".

*¿Sus funerales fueron apoteósicos?*

"Se volcó Santiago: ricos, pobres, abandonados. Todos mezclados".

Mario Rodríguez O.

## "Con su vida dio el ejemplo" [artículo]. Mario Rodríguez O.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Capo, Jesús, 1934-Autor secundario: Rodríguez, Mario, 1955-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Con su vida dio el ejemplo" [artículo]. Mario Rodríguez O. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa